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 局 別 審 査 

 

１ 東   みちよ 委員（自民党） 

 

１ 令和３年度予算について 

（１）令和３年度予算編成に対する所感について伺いたい。 

 

２ コロナ禍での家庭ごみ収集について 

（１）家庭から出されるごみ量の状況について伺いたい。 

（２）ごみ量増加への対応方法について伺いたい。 

（３）収集を継続するための取組内容について伺いたい。 

（４）今後も安定的な収集をしっかりと確保すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 外国人への分別啓発について 

（１）横浜市にお住まいの外国人に対する分別啓発の取組内容について伺いたい。 

（２）チャットボット多言語化の進め方について伺いたい。 

（３）テスト公開の状況について伺いたい。 

（４）外国人が本市において安心して、ごみ出しができるよう地域特性に応じた啓

発を更に行うべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ 食品ロス削減をテーマとした環境学習の取組について 

（１）資源循環局で行っている環境学習について伺いたい。 

（２）これまでの学校との連携内容について伺いたい。 

（３）食品ロスの削減を環境学習の重点テーマとすべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

 

５ 海洋汚染対策としてのごみのポイ捨て防止について 

（１）最近のポイ捨てごみの状況について伺いたい。 

（２）市民や事業者と行政が協力して取り組んでいる事例について伺いたい。 
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（３）熱心に活動しているボランティアの方々への支援策について伺いたい。 

（４）市民に広く浸透し、市民一人ひとりの行動につながるような、広報をすべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ プラスチック対策について 

（１）事業者と連携したプラスチック対策の取組状況について伺いたい。 

（２）事業者の取組をどのように市民に広げていくのか、見解を伺いたい。 

（３）ワンウェイプラスチックの削減に向けた考え方について伺いたい。 

（４）国が進めているプラスチック対策の状況について伺いたい。 

（５）脱炭素社会の実現に向けたプラスチック対策の考え方について伺いたい。 
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２ 磯 部 圭 太 委員（自民党） 

 

１ 事業系一般廃棄物に対する取組について 

（１）事業系ごみの排出量の推移について伺いたい。 

（２）焼却工場に搬入する事業者への取組について 

  ア 金沢工場における受入拡大の取組状況について伺いたい。 

  イ 工場搬入データの提供実施に向けた取組状況について伺いたい。 

（３）ごみを出される各企業・店舗に対する取組について 

ア 各企業・店舗に対してのコロナ禍における立入調査の実績及び対応につい

て伺いたい。 

イ 各企業・店舗の自発的な３Ｒ行動を促進する取組内容と実績について伺い

たい。 

ウ ３Ｒ行動を促進する表彰などをさらに充実させるべきと考えるが、見解を

伺いたい。 

 

２ 南本牧第５ブロック廃棄物最終処分場について 

（１）排水処理施設における機能増強の時期の考え方について伺いたい。 

（２）排水処理施設の機能増強工事の内容について伺いたい。 

（３）最終処分場の管理運営に関する今後の取組について伺いたい。 

 

３ 粗大ごみの自己搬入施設について 

（１）今年度の粗大ごみ自己搬入施設への搬入量について伺いたい。 

（２）搬入量増加に伴う自己搬入施設の課題について伺いたい。 

（３）栄ストックヤードの運営状況について伺いたい。 

（４）自己搬入施設の課題解決に向けた今後の取組について伺いたい。 

 

４ 廃棄物分野における国際協力について 

（１）ベトナム・ダナン市における事業の進ちょく状況について伺いたい。 
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（２）アフリカのきれいな街プラットフォームの一員としての取組内容について伺

いたい。 

（３）令和２年度の研修内容について伺いたい。 

（４）今回確立された教材やノウハウを基にしたオンライン研修を、さらにアジア 

・アフリカ各国に展開すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

５ 環境にやさしいエネルギーと保土ケ谷工場再整備に向けた取組について 

（１）焼却工場で発電する電気が環境にやさしいエネルギーとなる理由について伺

いたい。 

（２）焼却工場で発電する電気の状況について伺いたい。 

（３）発電量の拡大への取組について伺いたい。 

（４）保土ケ谷工場再整備に向けた今年度の取組について伺いたい。 

（５）保土ケ谷工場の今後の整備スケジュールについて伺いたい。 

（６） 新たな保土ケ谷工場で発電する電気の災害時活用の考え方について伺いたい。 

（７）新保土ケ谷工場の発電量の増加の見込みについて伺いたい。 

（８）焼却工場で発電した電気、いわゆる環境にやさしいエネルギーの活用の考え

方について伺いたい。 

（要望）新たな保土ケ谷工場は、ごみ処理を安定して行うとともに、地域の方々に

親しまれる施設となるよう要望する。 
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３ 山 浦 英 太 委員（立民フ） 

 

１ ＰＣＢ廃棄物の適正処理について 

（１）市役所自身が保有している高濃度ＰＣＢ廃棄物の処分状況と見通しについて

伺いたい。 

（２）民間事業者への掘り起こし調査の状況について伺いたい。 

（３）ＰＣＢに関する周知・広報について伺いたい。 

（４）事業者に対して軽減措置などの周知徹底を図るべきと考えるが、見解を伺い

たい。 

（要望）来年度は、変圧器・コンデンサーについて、処理期限までの最終年度とな

ることから、より一層、積極的に取り組むよう要望する。 

 

２ 粗大ごみの LINE 申込みについて 

（１）粗大ごみの申込みに LINE を導入したきっかけについて伺いたい。 

（２）今年度の粗大ごみの申込み状況と LINE での申込み件数について伺いたい。 

（３）LINE の利用者をさらに増やしていくための今後の取組について伺いたい。 

 

３ 土壌混合法と３Ｒ夢農園の普及啓発について 

（１）燃やすごみの中に含まれる生ごみの量について伺いたい。 

（２）３Ｒ夢農園が行われている場所について伺いたい。 

（３）３Ｒ夢農園を更に広めていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ フードバンク・フードドライブ活動の推進について 

（１）市内公共施設でフードドライブを実施している箇所数について伺いたい。 

（２）スーパーなどでのフードドライブの活動状況について伺いたい。 

（３）これまでの貸出実績について伺いたい。 

（４）積極的にフードバンク・フードドライブ活動を支援すべきと考えるが、見解

を伺いたい。 
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５ 生ごみのバイオガス化について 

（１）生ごみのバイオガス化のこれまでの検討状況について伺いたい。 

（２）現時点でのバイオガス化施設導入についての考え方について伺いたい。 

（３）バイオガス化施設の他都市の普及状況について伺いたい。 

（４） バイオガス化施設について、調査研究を継続して進めていくべきと考えるが、 

見解を伺いたい。 

 

６ 公衆トイレの維持管理について 

（１）公衆トイレの清掃状況について伺いたい。 

（２）公衆トイレにおけるマナー啓発の現状について伺いたい。 

（３）公衆トイレをきれいな状態に維持するための方法をさらに工夫するべきと考

えるが、見解を伺いたい。 

 

７ 災害時のトイレ対策について 

（１）被害状況に応じた地域防災拠点でのトイレ使用の考え方について伺いたい。 

（２）ハマッコトイレの使用方法に関する住民への周知方法について伺いたい。 

（３）被害状況に応じたトイレの使用方法について、より幅広い市民に浸透するよ

う周知方法を工夫するべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）より多くの市民に災害時のトイレ対策が広まるよう啓発を充実させること

を要望する。 

 

８ 資源集団回収について 

（１）これまでの古紙価格の下落に対する市の対応について伺いたい。 

（２）資源集団回収の現在の回収状況について伺いたい。 

（３）現在の古紙の市況の状況について伺いたい。 

（４）今後の古紙の市況の見込みについて伺いたい。 

（５）回収事業者との意見交換を行いながら、制度の安定に向け共に取り組んでい

くべきと考えるが、見解を伺いたい。 
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（要望）基準価格の見直しも含め、今後も回収事業者が安心して事業を続けること

ができるよう行政としてしっかりと支えるよう要望する。 
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４ 斎 藤 真 二 委員（公明党） 

 

１ 食品ロス削減について 

（１）これまでの国際機関との具体的な連携内容について伺いたい。 

（２）令和２年度「食べきり協力店」の登録数について伺いたい。 

（３）今後の「食べきり協力店」に対する取組について伺いたい。 

（４）企業・事業者の技術や強みを活用した連携内容について伺いたい。 

（５）令和２年度の横浜メディアビジネス総合研究所との取組内容について伺いた

い。 

（６）今後の企業・事業者との連携の進め方について伺いたい。 

 

２ 環境学習の取組について 

（１）環境学習プログラム策定のねらいについて伺いたい。 

（２）環境学習をさらに広げていくための方法について伺いたい。 

（３）都筑工場サポーターの取組を始めた経緯と今後の展開について伺いたい。 

（４）今後の環境学習の取組について伺いたい。 

 

３ 公衆トイレの改修について 

（１）これまでの都心部や観光地周辺における公衆トイレ改修の進捗状況について

伺いたい。 

（２）和式便器の洋式化の進め方について伺いたい。 

（３）和式便器の洋式化と併せて行う設備改修の考え方について伺いたい。 

 

４ 歩きたばこ防止パトロールについて 

（１）歩きたばこやポイ捨ての最近の傾向について伺いたい。 

（２）歩きたばこ防止パトロールの具体的な内容や実績について伺いたい。 

（３）令和３年度の歩きたばこ防止パトロールの拡充について伺いたい。 
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５ コロナ禍における資源選別施設の対応について 

（１） コロナ禍における缶・びん・ペットボトルの排出量の状況について伺いたい。 

（２）資源化施設緊急改修事業の実施状況とその効果について伺いたい。 

（３）設備改修や更新などの老朽化対策を行うとともに、選別作業員の作業軽減の

ための機械化も検討すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ いわゆる「ごみ屋敷」対策について 

（１）把握件数と解消件数について伺いたい。 

（２）解消に至った排出支援の実績について伺いたい。 

（３）困難案件への対応状況について伺いたい。 

（４）今後の対策としての取組内容について伺いたい。 

 

７ ふれあい収集について 

（１）ふれあい収集の実施状況について伺いたい。 

（２）今後も増加していく市民ニーズにしっかりと対応していくべきと考えるが、

見解を伺いたい。 

（要望）今後もふれあい収集を着実に実施するよう要望する。 
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５ 宇佐美 さやか 委員（共産党） 

 

１ 不法投棄対策について 

（１）昨年の緊急事態宣言中の家庭ごみの状況について伺いたい。 

（２）集積場所改善の具体的な取組例について伺いたい。 

（３）集積場所改善の考え方について伺いたい。 

（４）不法投棄防止対策の内容と予算額について伺いたい。 

（５）広い横浜市内を夜間パトロールするための予算がそれだけでは足りないよう

に思えるので、もっと増やすべきと考えるが、見解を伺いたい。 

    

２ プラスチック対策の推進について 

（１）プラスチックは、どのくらい燃やすごみの中に入っているのか伺いたい。 

（２）子どもたちが楽しく自分事として分別に取り組めるような場を設けるべきと

考えるが、見解を伺いたい。 

（３）本市がメーカーに対し、環境に優しい、リサイクルされることを見越した製

品の製造をお願いしてはどうか、見解を伺いたい。 

（４）リサイクルを研究している市内企業などに対して補助金を出すなど、市内で

のリサイクルを目指すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（５）温室効果ガスの排出をどこの都市よりも早くゼロにするために、あらゆるこ

とに取り組んでいくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 資源集団回収促進事業について 

（１）令和３年度の資源集団回収の登録業者奨励金について、予算額が昨年度と比

べて約２億５千万円しか増えていないが足りるのか、見解を伺いたい。 

（２）予算編成がずさんだったのではないか、見解を伺いたい。 

（要望）古紙の回収量が、来年度に１万トンも減るとは考えにくいので、改めて予

算の見直しの検討を要望する。 
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４ リユースの取組について 

（１）資源循環局で行っているリユースの取組内容について伺いたい。 

（２）陶磁器のリユースはどの程度行われているか伺いたい。 

（３）リユースの取組にさらに参加しやすい場を積極的に提供してみてはどうか、

見解を伺いたい。 
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